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CADORIN HOMENAGEADO
PELA ACADEMIA

DE LETRAS

o historiador Adilcio Cadorin foi homenageado
pela Academia Catarinense de Letras durante a

solenidade de posse da nova Diretoria, recebendo
o Diploma de Honra ao Mérito, aprovado por
unanimidade pela assembleia dos escritores.
Cadorin dedica-se há mais de 40 anos a resgatar
a memória de Anita Garibaldi. E foi o principal
coordenador dos mais de dois mil eventos

realizados no ano passado em comemoração
ao bicentenário de nascimento da heroína

lagunense.

f j � \

»01 - 1849 - Nasce em Laguna, Raulino Júlio Adolfo
OliveiraMedeiros. Farmacêutico e político, destacou-se em
Santa Catarina como deputado estadual, vice-governador
tendo asswnido o governo do Estado por várias vezes), e
senador da República. Morreu em Florianópolis, em 26 d_e
setembro de 1927.
»02 - 1901 - Surge o jornal "Evolução", de efêmera

duração.
»03 - 1839 - O tenente-coronel Marcelino Soares da

Silva, das forças farroupilhas estacionadas no Campo da

Barra, em Laguna, envia intimação ao coronel Villas Boas,
comandarite da praça, exigindo-lhe rendição.
»04 - 1816 - Nasce em Laguna, a irmãmais velha de Anita
Garibaldi, e que recebe o nome de Felicidade.
»06 - 2001 - Assume o comando daDelegacia daCapitania
dos Portos de Laguna..o capitão-decorveta Geciel Rangel
Costa, sucedendo a Luiz Fernando Magina.

PREAMAR

VÂNIO SANTOS
A próxima quarta-feira, 6, marcará um ano de falecimento do sempre b '1• ••• ri han�radialista Vânia Santos, ele que atuou nas pnncipais emissoras de rádio d .,

a��
r------"'1

Hoje (1°): Tempo estável com sol e poucas nuvens.

Temperatura mais baixa ao amanhecer. Durante o

dia, temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 7°C - Max. 20°C / Chance de chuva: 0%

ROTATIVO
RECEBE
VETO DO

PREFEITO
. Projeto aprovado
pelos vereadores,
com inclusão de
uma emenda do
do presidente
do Legislativo,
Rhoomening
Rodrigues, que

estabelece participação
da casa, especialmente
na definição das ruas
que seriam incluídas I
no estacionamento I

I
I
I

rotativo, fez com o

prefeito Samir Ahmad,
surpreendentemente
vetasse a sua validade.
.._-----

TURISMO
Osecretário de Turismo José Mello Júnior,enumerando eventos que estão chegando Comoo Moto Laguna de Inverno, amanhã, 2, no RavenHotel, palestra sobre turismo itinerante, tarnbé�amanhã, na Praia do SOI,.festa da ,ta.inha nosdiasje 10 e sunset da balela, no proxlmo dia 30.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA
EM ÁREAS DE PRESERVAÇÃO

PERMANENTE
Através da comissão da Escola Superior da Advo
ESA, no próximo dia 12, a partir das 19h30, na
da subseção da OAB de Laguna, será realizada
interessante palestra versando sobre "

Regulariza'
Fundiária em Áreas de Preservação Permanentell,c
a participação do Procurador da República e Mestre
Direito pela Universidade Federal de Santa Catarina,
Mário Roberto dos Santos e pelo advogado e presid
da Comissão do Meio Ambiente, dr. Rafael Giassi.

Dia 25/6
.

_ Robélia da Silva MdiResl I(Tereza), 94 anos.

Mar Grosso

Tempo em Laguna

Amanhã (2): Tempo com sol e algumas nuvens, com

nevoeiros ao amanhecer. Temperatura em elevação. Vento
nordeste a norte, fraco a moderado, com rajadas.

Mm. 12°C - Max. 28°C / Chance de chuva: 0%

Dia 26/6 5
_ Reinaldo Manoel dosrua
(Dado), 76 anos. Reli

Mar Grosso.

Dia 28/6
I Bar[!:

Antônio Manoe �
os Rei'

(Miragaia), 82 ao .

em Campos Verdes.

Varga.\
:

- Casimiro Serafim
aJl:-�Mag .1

anos. Residia no

Domingo (3): Tempo com mais nuvens em boa parte do dia
devido a um cavado (área de baixa pressão). Temperatura
em elevação. Vento nordeste, com variação para sudeste,
fraco a moderado.

-

Min. 15°C - Max. 28°C / Chance de chuva: 0%

Dia 29/6. .
_. custódi�:

_ Rodinel V1JllCIUS urla>
ídi rn CabeÇ

anos. Resr Ia e

UI· o 86 aIl--
_ Vinicius lan ,

Residia no CentrO-

Fases da lua

AMANHÃ

Tabuas das marés
BAIXAMAR PREAMAR

04:27=0.3 - 18:59=0.3 00:51=0.2 - 19:47=0.3

HOJE
BAIXAMAR

03:57=0.3 - 23:38=0.2

e· Nova-alé5
<. . Crescente - de 6 até 12

_ (;0. Cheia - de 13 até 19

;) • Minguante· de 20 alé 27

DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR
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CONSIGOMESMO ERESPEITEATERRA

Teólogo, escritor
e professor
universitário

.

As mudanças e a própria história não se

,.{azem mecanicamente .. Sempre ocorrem

dentro de condicionamentos do passado e do

presente. Mas nunca eximem a atuação dos

sujeitos históricos que usam sua liberdade
e tomam posições. São eles, inseridos num
determinado contexto, que fazem a história.
O mesmo vale para o resgate da justa
medida tão urgentes para os tempos atuais.
A justa medida está presente em todas as

éticas mundiais. O verdadeiro humanismo
somente se dá, se ele se fundar na

moderação, no caminho do meio, e na justa
medida.
Por onde começar?
Comece consigo mesmo

Fundamentais são as mudanças pessoais,
as assim chamadas revoluções moleculares
que marcam o primeiro passo para qualquer
processo de transformação. Esta só será

,.fetiva se a pessoa se dispuser a operá-las
em sua própria vida. Nesse quesito devemos
-ser concretos: o excesso de marketing
faz com que as pessoas sejam seduzidas

pelo consumo e percam a justa medida;
o excesso de selfies denota narcisismo; o

tempo dedicado a viajar por pura
curiosidade pelos programas da
internet e outros do gênero são

demonstrações de falta da justa
medida. Reféns da virtualidade

negamo-nos o gosto do encontro

e da amizade. Bem
observou o Papa
Francisco na encíclica
Todos irmãos e irmãs:
"Os meios digitais nos

privam-nos dos gestos
fisicos, expressões
do rosto, silêncios,
linguagem corpórea e

até o perfume, o tremor
das mãos, o rubor, a

transpiração, porque
tudo isso fala e faz

parte da comunicação
humanav'(n.dô).
Tais meios nos fazem próximos,
mas não irmãos. Constituem

princípios da fisica quântica e

da nova cosmogênese ver toda a

realidade, também amatéria, como
formas de energia em distintos

graus de densidade e sempre em teias de

relações. Consoante esta compreensão,
":t'ada existe fora das relações, nenhum ato

<: feito pela pessoa fica retido nela.A energia
que emite, circula por todas as teias,
fortalecendo-as e desta forma acelerando a

construção da Casa Comum.
Disso se deriva o fato de que nenhum ato

humano se reduz ao pessoal mas sempre
implica o social e o global porque estamos

permanente conectados com eles.Vejamos
algumas expressões desta dimensão da justa
medida no âmbito pessoal.
Antes de mais nada cada pessoa deve

minimamente conhecer-se a si mesma,

suas pulsões, suas energias interiores, se

positivas ou negativas. Há pessoas que,
por natureza, são mais impulsivas e dadas
a perder a justa· medida. Há outras, por

4iatureza, mais tranquilas e face a situações
conftitivas não perdem a justa medida.
Manter a justa medida nestes casos,

representa um ato sapiencial: sabe quando
falar e quando calar; aprende a dominar seus
impulsos e pensa e repensa antes de agir.
Outros conscientemente fazem um esforço
significativo para conter-se e guardar a

(Final)
justa medida. Revela assim maturidade e

capacidade de auto-domínio,
Poderíamos identificar a justa medida
também no âmbito do exercício do poder, na
condução de uma comunidade, na liderança
política e mesmo nos embates de ideias.
Refazer o contrato natural com a Terra
Como participantes da natureza e com a

capacidade de intervir nela, faz-se mister
uma referência importante sobre o Contrato
Natural entre a Terra e a Humanidade. Esse
contrato é dado e não feito. Ao existirmos,
recebemos tudo o que precisamos da Mãe
Terra, o solo, o ar, as águas, toda sorte de
alimentos, os climas favoráveis à vida,
numa palavra, todos os componentes que
permitem a vida subsistir e se reproduzir.
Como em todo o contrato, vigora sempre
uma contrapartida: cada qual deve cumprir
a sua parte.
Inicialmente os seres humanos viviam o

contrato natural sem precisar pensar nele.
A Mãe Terra lhes oferecia em abundância
os meios de vida. A Mãe Terra era amada,
zelosamente respeitada e cuidada em seus

ritmos naturais.
Isso foi feito de modo exemplar sob o.
matriarcado, há pelo menos 20 mil anos. As
mulheres sentiam especial co-naturalidade
com aMãe Terra, pois ambas geravam vida.

Tempos se passaram e o homem

masculinizado, acumulou poder e impôs a

sua vontade e seus propósitos.
Dominou as mulheres e junto
com elas, submeter também a

natureza. Lenta mas de forma
crescente se rompeu o Contrato

Natural. A Matriz Relacional,
aquela sagrada relação de

todos com todos se perdeu. O

ser humano sentiu-se dono da

natureza e não parte dela.

A Terra já não era tida como

Mãe generosa, mas como

uma "coisa extensa" sem

propósito, qual celeiro cheio de

recursos,disponíveis ao bel-prazer
dos homens.

Nos tempos atuais o Contrato Natural foi
totalmente rompido a ponto de a Terra

fazer sentir a gravidade desta ruptura pelos
desarranjos naturais que começaram a

aparecer. Os humanos, consoante a natureza

todo contrato, deixaram de cuidar da Mãe

Terra, de seus biomas, de suas floresta,
de suas águas e de seus solos. Antes, a

agrediram.
O atual alarme climático planetário é uma

das expressões do sepultamento do Contrato
Natural. Hoje mais do que nunca antes urge

refazer o Contrato Natural. Este implica de

nossa parte um sentimento de re�peito, de
cuidado,de sinergia e do estabelecIIllento de

um laço afetivo com a Terra e com todos

os seus elementos. Aqui emerge o valor

eminente da justamedida, da autocontenção
de nosso impulso de possuirmais e mais, de

respeitar a identidadede cada ser e também

de seus direitos intrínsecos.
.

E se nã� restabelecermos os termos justos
deste Contrato Natural e o articarmos

com Contrato Social, (aquele que regula
a sociedade) em vão aplicaremos ciênc��
e técnica para recuperar os danos ja

perpetrados. O decisivo consiste �m fundar

urn laço afetivo com a Terra e trata-la como

Mãe Terra, aMagnaMater, a PachaMamaa

G' Só a justa medida e a sínergia entre
e ala. .

I
ambas as grandezas, abriremos urna Jane a

para urn futuro esprançador.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Você, seu melhor concorrente

Se você é daquelas pessoas que adora se

comparar esse texto é para você. E pode
ter a certeza que não está sozinho nesta

sensação. A maioria de nós olha para
o lado com olhos de admiração, inveja
e também de comparação. Aquilo que

sobra no outro falta em você

saberá quantos mil dias existiu até hoje.
Deste resultado faça a seguinte pergunta,
quantos dias você parou para reconhecer

e valorizar seus diferenciais? E quantos,
passou depreciando-se? Para os mais

analíticos esse cálculo representa a

evidência do quarito nos tornamos

nossos piores concorrentes, ficamos
refém dos nossos próprios pensamentos.
Agora, se você quer focar no único

concorrente que você controla,
foque em você mesmo. Você
é e sempre será sua melhor

concorrência, exatamente

porque é a umca
- coisa de

depende apenas de você. A

única métrica saudável de
crescimento é a evolução
daquilo que te torna único, seus
talentos. Tornar seu melhor
concorrente é viver olhando e

reconhecendo o quanto você

cresceu de ontem para hoje. As
pessoas que você tanto admira,
não tem nada de espetacular
e nenhuma habilidade tão

maior do que a sua, a diferença é que
focaram no crescimento daquilo que é
naturalmente delas e assim, tornaram-se
únicas e incríveis.
O meu convite para você a partir de

hoje é que você escolha olhar para você
reconhecendo sua essência e não isso não
é arrogância é maturidade e validação da
sua jornada e do seu crescimento. Seja o

seu único concorrente, pense nisso!

e aquilo que sobre em você,
provável, falte em alguém e

assim, seguimos com a

de que a grama' ao
lado sempre parece ais
interessante.
E por que isso
acontece? Porque nós
não fomos educados

para valorizar nossos

talentos, reconhecer

aquilo que somos bons,
aquilo que nos é farto.

Quando fazemos isso
as pessoas julgam
como arrogância ou no

senso comum, o cara

que "se acha". E assim,
somos tolhidos de

crença

Psicóloga
Mestra em

Desenvolvimento
Socioeconômico

Educadora
Executiva

reconhecer nós mesmos. Desta

forma, ficamos excelentes em

reconhecer o que nos falta, o que
não temos, nos diminuímos e por

veze, deixamos de acreditar em nossos

talentos. Se acha que estou exagerando,
pare para pensar em quantos dias você

viveu até aqui e para fazer este cálculo
é simples, multiplique sua idade por
trezentos e sessenta e cinco dias e você

MotoLaguna ou Laguna da moto .

MODA e ACESSORIOS

A LOJA DA MULHER
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 10, às 16h naCapela de NossaSenhoraAuxiliadora ,

no Progresso, 18h na Matriz de Santo Antônio dós Anjos e

às 19h na Capela do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho;
amanhã, 2, às 18h naMatriz e na Capela de São Sebastião, em
Barranceira e às 19h15 na Igreja de Santa Terezinha doMenino

Jesus, no Mar Grosso e na Capela de São Francisco de Assis,
na Cohab; domingo, 3, às 8h nas Capelas do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho e de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15
na Capela de São Brás, no Estreito, 9h30 na Matriz, 10h15 na

Capela de São José, em Bentos e às 19h na Matriz e na Capela
de Auxiliadora, no Progresso, terça-feira, 5, às 6h30 e 19h na
Matriz e quarta-feira, 6, às 15h naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Janelas & Estilos
Foto/Divulgoção/Laguna Aeroimage

o. prédio que abriga o ColégioMilitar Feliciano Nunes Pires é um
belo,exemplo de transição da arquitetura lusO;-brasileira,

que passa lentamente .. para 9 ecletismo.

Literatura no Centro Histórico:

2a EDIÇÃO DA FESTA LITERÁRIA JÚLIA NASCIMENT
A partir da próxima quinta-feira, 7,

o Centro Histórico, mais precisamente
a Praça República Juliana, será palco de
diversas ações voltadas à literatura.

A segunda edição da Festa Literária:

JúliaNascimento, este ano, terá como tema
"Literatura, Cidade e Encantamento",
inspirado nas obras de Artur Cook.

Artista de longa trajetória, Cook traz

estampado em suas pinturas, o desejo pelo
ressurgimento de um momento cultural

para nossa cidade.
Os três dias de atividades gratuitas

para todas as faixas etárias, oferecerão na

programação, oficinas literárias, contação
de histórias, saraus, lançamento de livros,
rodas de conversa e uma feira de livros de
editÔras independentes. Organizada- pela
Livraria Coruja Buraqueira, por meio do
doutor em oceanografia, biólogo e livreiro
Arnaldo Russo.

_Homenagem
A festa

. literária homenageia a

professora Julia Nascimento, grande
mulher, negra, responsável pelo
letramento de muitas pessoas em Laguna.

A educadora nasceu na cidade em 16

de fevereiro de 1884, filha de Chrispina

Luiza da Conceição. Não ,há muitos
detalhes sobre sua infância e juventude,
é de conhecimento somente que ela se

alfabetizou com a professora Honorata

Freitas, em lições particulares. Aos 20

anos, se casou com o carpinteiro Pedro

Jeronymo do Nascimento, lagunense,
hábil na construção de embarcações.
Organizou sua própria escola em 1903,
em sua residência, e atendia meninos
e meninas - o que se denominava na

época como educação mista. O colégio
era particular e chegou a ter entre seus

alunos, por exemplo, Colombo Salles,
ex-governador de Santa Catarina (Arena,
1971-1975). Julia Nascimento morreu em

1947. É hoje nome de uma rua que liga o

Morro da Glória à Fonte da Carioca.
Confira a proeramacão da FLiiun

Quinta-feira, 7
10h - Oficina "Poesia que transborda",
com Preto Lauffer.
14h - Oficina "Roteiro e criação", com

Demétrio Panarotto.
15h - Oficina pa�a crianças "Dinâmicas de

teatro", com o artista Tomé.
16h - Oficina "Centro Histórico: Museu
ao ar livre", com Luz Flauzino.

18h - Exposição artística: Das ruínas ao

reencantamento. Café com Arthur Cook
e abertura de exposição do artista, na

Livraria Coruja Buraqueira.
19h - Mesa redonda: Observar a cidade

para fazer poesia: Uma conversa com a

poeta Sofia Ferrés. Transmissão noevento.
20h30 -- Abertura' oficial da FLijun.
Apresentação musical com Libertu.

•

Sexta-feira, 8
l1h - Contação de Histórias - Lagoa dos

Gigantes, com Karmensita Cardoso.
14h - Contação de Histórias - João Caiçara
e Boto Toquinho, com Gui Preuss, no

saguão do Mercado Público.

!_4h30 - Oficina de poesia com André
Pinheiro.
15h - Oficina para crianças "Dinâmicas de
teatro", com o artista Tomé.
16h - Oficina no Centro Histórico: "Museu
vivo ao ar livre", com Liz Flauzino
17h - Lançamento de livro Palavr 'alada,
de André Pinheiro.
18h - "Mesa redonda "O que é ser uma
editora independente?"
20h � Experimentação artística. Encontro
de improvisação e composição com @
campo_aberto. Sala virtual projetada no

evento.

21h - Apresentação musical - Palco abert
com artistas convidados.

Sábado,9
9h - Feira de livros - Abertura da feir
com Editoras Independentes.
1 Oh -Lançamento de livro infantil- Poem

para boi dormir, de Daniele Freitas.
l1h - Contação de histórias - O enigma d

Zaki, com Sissa Moroso.
12h - Contação de histórias - João Caiçar
e o Boto Toquinho, com Gui Preuss.

Hh30 - Oficina - Impressão tipográfica
com a editora Papel do Mato.
14h - Oficina - Comunicação não violenta,
com o poeta André Pinheiro.
14h às 16h - Oficina - Palhaçaria para!

adultos, com o artista Tomé.

16h - Lançamento de livro - Palhano,
entre embaúbas, de Cristiano Moreira.
17h - Lançamento de livro - Duração, de

Juliana Ben

18h - Mesa redonda - Mulheres na poesia,
com Coletiva Abrasabarca.
19h - Apresentação teatral - O homem que

diz sim, com Gregos y Baianos.
19h30h - Sarau. Encerramento da FLijun.
Apresentação musical c�m Avini.

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO

3a Parcela !III 21 JUN/22
4a Parcela • 22AGO/22
sa Parcela • 20 OUT/22
6a Parcela • l' DEZ/22

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

E-mail: redator@jomaldelaguna.com.br
Home Page: www.jornaldelagtma.com.br

Fone/fax: (48) 3646.1385

Diretor: Márcio M. Carneiro
Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar
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OplnlaO
Estão criando mais cargos

a comissionados que o necessário.
E, o pior, muitos são indevidos

*PorAntonio Tuccilio

Aqui e ali ouvimos falar de cargos comissionados. Mas realmente sabemos
o que são? De forma objetiva, são cargos ocupados transitoriamente por
empregados públicos nomeados por autoridade competente, seja ela um

governador, prefeito, ou até mesmo um deputado. As funções atribuídas
geralmente são de chefia, gestão, administração ou assessoramento. Agora,
há um grande problema em relação a este assunto: os cargos comissionados
burlam o legítimo sistema de concursos públicos.
Os concursos públicos são fundamentais para a contratação de profissionais
qualificados. Mui�as vezes, q�e.m ocupa os cargos de c0!lli�são são, com todo
o respeito, apadnnhados políticos. Enquanto um comíssíonado desfruta da
mordomia e do salário, um profissional mais qualificado para o serviço fica
para escanteio.
As pessoas não dão a importância devida para os concursos públicos. E o que

� vemos é a criação de cada vezmais cargos comissionados.
"Recente exemplo foi a aprovação de proposta que permite a criação de
centenas de cargos comissionados na Assembleia Legislativa do Paraná,
Ministério Público e Tribunal de Justiça também do PR . Ao todo, foram
criados 542 cargos. Somente no MP, a medida prevê a criação de 261 cargos,
com ummodesto custo anual demais de RS 30 milhões apartir de 2023.Ainda
em 2022, o impacto será de RS
18 milhões.
Na Assembleia Legislativa
do Paraná, foram 121, com

previsão de custo de RS 31
milhões a partir de 2023. Mas,
ainda em 2022, o impacto
estimado será de RS 22,6
milhões, ainda maior que no

Ministério Público, com o

dobro de cargos. No TJ - PR,
foram propostos 160 cargos.
O presidente da Assembleia

jaranaense alega que a criação é necessária e oportuna, e que os valore�
apontados já estão inseridos no orçamento. Mas me pergunto se de fato e

necessária a criação de tantos cargos assim. Veja bem: 261 somente para o

Ministério Público. São profissionais que não terão de enfrentar um concurso

público e comprovar sua aptidão para os cargos. Como ter a certeza de que
são, de fato, qualificados para o serviço? Isso émuito sério.

A •

Outro caso recente e que chama a atenção aconteceu em�o�doma. O Supremo
Tribunal Federal (STF) anulou a criação de cargos comissionados no qua�ro
pessoal da Assembleia Legislativa do Estado. A medida 1.056/202� cnou

cargos em comissão de assistente técnico, assistente parlam�ntar, assistente
especial de gabinete, secretária de apoio, secretária de gabmete e as�essor.
Eles não se destinam à direção, chefia ou assessoramento, co�o devena ser.
Cargos técnicos não podem ser comissionados. Portanto nao cumprem os

princípios constitucionais, argumento usado pelo STF. Isso de fato nao pode
aco?te�er e deve ser seguido por.todos os estados.. .

Esta ai mais uma pequena dor de cabeça que podena ser e':l�ada c.om a

lorização dos concursos públicos. Mas a mudança parece e�glr muíto d:
nossos parlamentares. Afinal, qual o 'sentido de mudar um sísterna que e

confortável para eles?
*Presidente da Confederação Nacional dos Servidores Públicos (CNSP

" As pessoas não dão a

importância devida

para os concursos

públicos. E o que o

vemos é a criação de
cada vez mais cargos
comissionados. "

POSIOMIR

ACESSO DA BR-101À PRAIA DO SOL

Velha aspiração de toda
a comunidade lagunense e

muito especialmente dos

moradores da Praia do

Sol, está saindo do papel.
Depois de anos de espera
a pavimentação asfáltica

da estrada geral de acesso

da BR-IOl à Praia do Sol
finalmente começa a ser

realizada, lembrando que
inclui também a rodovia

que liga o balneário até a

Praia do Gi.
A ordem de serviço

para o início da obra,
foi assinada na segunda
feira (27), com a empresa

vencedora colocando

máquinas para a efetivação
dos trabalhos

Para o prefeito Samir

Ahmad, o município
vive um novo tempo.
"São muitas as obras.

Pavimentações muito

esperadas vão iniciar e

beneficiar a população
que vive aqui e todos que
utilizam os balneários no

verão,

As obras
A obra na Praia do Sol

compreende um trecho

de aproximadamente
10 quilômetros, com

investimentos de cerca de

R$ 18 milhões, incluindo
a pavimentação asfáltica,
drenagem pluvial;
ciclofaixa e sinalização
viária das avenida Cláudio

Horn, na Praia do Gi, e

das avenidas béo Max
Feuerschuette e Clodoaldo
Althoff e trecho da

Avenida Jaime Rodrigues,
na Praia do Sol.

Para o presidente da

Associação de Moradores
da Praia do Sol, Helcio

Balbinot, a comunidade

aguarda o asfalto há 40

anos.
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MÉDICO LAGUNENSE REALIZA CIRURGIA INÉDITA NO ESTADO
Amanhã do último dia 25 foi de grande importância não apenas para carreira domédico,

cirurgião robótico, dr. Brian Silvestre, e também para o Hospital Santa Isabel de Blumenau,
onde o lagunense atua.

Através do Programa de Cirurgia Robótica, foi realIzado um procedimento inédito em

Santa Catarina, uma Citorredução Primária de Ovário. A cirurgia foi realizada por dr. Brian,
com proctoria do renomado cirurgião robótico Dr. Gustavo Guitmann, pioneiro em cirurgia
robótica oncoginecológica no Brasil.

A Citorredução Primária de Ovário consiste em o cirurgião remover os focos

cancerígenos em toda a cavidade abdominal da paciente. Quanto menor a quantidade de

tumores que permanecerem após o procedimento, melhores são os resultados, No caso do

procedimento com o Robô Da Vinci SI, as chances de retirar toda a doença sem realizar

Uma cirurgia aberta são maiores. Além disso, a paciente tem recuperação mais rápida
pós-cirúrgica, menor sangramento durante o procedimento e as cicatrizes são menores,

melhorando também a autoestima.

A cirurgia robótica
O Hospital Santa Isabel é a primeira unidade hospitalar catarinense a contar com a

cirurgia robótica entre suas especialidades, Com o robô-cirurgião Da Vinci SI, a instituição
já realizou mais de 360 procedimentos em pacientes de toda Santa Catarina. Já são mais de
35 cirurgiões credenciados,

O robô Da Vinci SI opera com quatro braços, sendo um com uma câmera para que o

cirurgião especializado tenha visão 3D ampliada em dez vezes. A principal vantagem é
a precisão das pinças robóticas controladas pelo cirurgião, que realizam movimentos de,
360 graus, mais precisos e com melhor ergonomia, Para o paciente, uma cirurgia robótica
resulta em menos tempo de internação, menor sangramento e menos dor no pós-operatório,
além de pouca cicatriz cirúrgica.
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Desembargador Gustavo de Toledo Pizza.
Foi Juiz de Direito das Comarcas de Laguna,
Campos Novos, São Bento do Sul e Joinville.
Foi empo-ssado no cargo de desem-bargador
do Tribunal de Justiça de Santa Catarina em

9 de fevereiro de 1926, aliás sendo presidente
do TJ no período de' 8 de março de 1932 a

IOde janeiro de 1936.Datas de nascimento e

falecimento desconhecidas. É nome de rua que
liga o bairro do Magalhães ao do Mar Grosso.

Uma rua uma história'

Laguna ontem... Gente
de nossa terra
Antonio Paulo da Silva (Candemil)

*03/03/1908 - t 07/03/1973
Lagunense nascido em três de maio de 1908, Antonio Paulo da Silva, conhecido por

Candemil, era filho de Virginia Maria e de Antonio Francisco Paulo da Silva. Ainda jovem, foi
portuário em Santos (SP), mas logo voltando para a terra natal, estabeleceu-se comercialmente
no bairro Portinho e depois na Roseta (onde hoje é a Farmácia do Mirinho) e sempre pronto a

atender e ajudar os mais necessitados, "getulista'tde cruz na testa, dos mais combativos, logo
enveredou para a política partidária, sendo eleito vereador pelo PTB por três oportunidades,
inclusive, como 2° secretário integrando a Mesa Diretora, em 1964. Foi chefe do antigo DMAE,
departamento de água eesgoto, onde aposentou-se. Era casado com dona Selma (Leal) com 'quem teve um.filho, Antonio Paulo.

Faleceu em sete de março de 1973 .

Rua RaulinoHorn há mais de 100 anos.

...e hoje

No registro, o saudoso João Manoel Vicente, tendo ao centro o Padre Marcos Herdt, hoje atuando na Paróquia da vizinha
Imbituba e João Carlos Silveira, ele que foi professor, agente do INSS e radialista e gozando a merecida aposentadoria.

cs
CacauShow
.******

Cacau8how.
Com você em

todos osmomentos.

FelizHoje ':.

Av. Gustavo Richard. 3% - .Centro - (48) 3644-6854 I (48) 9 %%8316(9 ,

f_ ,;., ...,." ... """,-=-._•• � •• '. .,;" ".... o., ",,,,,M,,,,.,,,,,<li._._:,:�, _� • ,." . .".,.<_,',._ •.. :_:",;": .•. "�_*'.
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� .Empresarta Jane Vieira, em
contagem regressiva para chegada
do primeiro neto, Noah, fruto do
casamento do filho Henrique e Luize,
com quem aparece no registro

Marcos Farias, do Mix Chopperia, no último domingo, 26, reuniu amigos
e familiares para comemorar o. seu aniversário. Na foto, com a esposa,
Valeria, filhos Rodrigo e Mariana, nora Fernanda e netos

Em companhia da

esposa Andréa e demais
familiares, o empresário
Nelson Fuchter

Filho, recebendo os

cumprimentos pelo seu

aniversáriq

Arraiá da família SantAnna foi dos mais

aniniadOS'1No click, Monica e Wàldy, acompanhados dos

fill9os, Paula, Guilherme, Isabel e da netinha Maia

, Em destaque, o casamento

da médica Maria Fernanda

Duque e do empresário
Rinaldo Gazola Júnior,
realizado na Igreja Matriz

no último sábado

GaleGia
�IRAS E MATERIAIS PARACONSTRUÇÃO

-lua João Camilo, nO 119 48 3644-0473
BaiIroProgresso-laguno/SC 99610-4J 00

gaIego.madeifos@hofmail.com Consu'tQJ nossQ Arquiteto, •

Dr il-�·····�
BÉIIID lImIMIENS fIRBIIIENIA8 lIIIJRAÍlUC4

LABORI\TÓJUO
HIO[lINICO
LAGUNA

Mais de 40 anos de
dedicação a sua saúde

em 'ag,una

(48) 3646 ..0818 199'843-9493.
_/laboratoriolaguna

wwwJaboratoriola uria.com.br
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Em festa exclusiva para os seus integrantes, o "arraia"
da Sociedade Musical União dos Artistas bombou pra valer no sábado, 25

E ainda ...
� Jovem maestro do Coral Santo Antônio,
Evandro Perin Júnior, festejando aniversário na

próxima quarta-feira, 6.
p" Na capital, recebendo cumprimentos pelos
,53 anos de casados, Adir (Cardoso) e o Jornalista
Moacir Pereira.

� Café Matriz, ali na Jerônimo Coelho,
oferecendo os melhores quitutes e sempre da
hora. Vá conferir você também, a começar pelo
bom atendimento do Rogério e equipe.
� Os irmãos Paulo e Pedro Buss, continuam
recebendo visitantes que vão conferir e até

"pescar" camarão mi Fazenda Camarsul, ali na
estrada geral de Caputera.
I>- O concurso de bandas musicais a acontecer
em Gaspar, no próximo dia 16, terá a participação

da nossa querida Sociedade Musical União dos
Artistas .

.... Comunidade de Cabeçuda, participando
ativamente da festa de São Pedro, que irá até

depois de amanhã, 3, como lembra o pessoalda
MadeiraI.

.... Hojeí 10, ás 18h, na Matriz de Santo Antônio
dos Anjos, será celebrada a Missa de l' Dia pelo
falecimento de dona Robilia Martins, viúva do
saudoso André Martins.

.... Joinville, o retrato de uma cidade campeã, a
mais industrial de Santa Catarina, é primeira geral
no Brasil e ainda entre as cidades de grande porte,
vencedora absoluta na pesquisa realizada pela
Austin Rating, conforme divulgado pela ISTOÉ, no
ranking "asmelhores cidades do Brasll-zozz''.

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 1° DE JULHO DE 2022 I 9 ® �
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Concursos
.

EsportesACIL .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos : .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 080048 0196 '

APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas A8-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. � .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil... .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181

Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... A8 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. '" 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN .48-3644-1144
Polícia Ambiental. .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198
Polícia Rodoviária Federal.. ; 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna : . .48-3644-1655
Previdência Social. 135
Procon ; .48-3646-0833

SAMU ! •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária: � .48-3644-1229

prazo
j�o, '-presçl1cill�eI1te
na � Gerência de '

Recursos Humanos da

Sec;reia'í_"ia Muúiç:ipal.
Aêlministração,

localizada na" rua

Ernani Cotrin, 601,
centro das 13'li3O às

. 18h30; ou atràvês, do
. endereço eletrônico
'da Prefeitura. ';Como
j
forma de classificáção,

/'-' diq� caJ!l'. datos §erão
avaliaçlôs mediante'

prova. <te títulos,
levando em conta a

;:formação ê#.o' témpo
de experiência. Os

�4 Processos Seletivos
-' terão -validade..até 31
de de�e:trioro de 2Ú22.

, .

HaVagas
-ASSISTENTE ADMINISTRATIVO (J-OVEM
APRENDIZ);
-ATENDENTE DE PADARIA;
-ENCARREGADO DE PADARIA;
-RECEPCIONISTADE CONSULTÓRIO MÉDICO
OU DENTÁRIO;
�SERVENTE DE LIMPEZA;

-

-VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA;
-VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente gelos telefones (48) ,

3647-7775 ou 3647-7776.

AVAÍ: LEÃO CONTINUA RUGINDO
Com um de seus

melhores elencos e

podendo fazer frente aos

considerados "grandes" do
futebol brasileiro, o Avai,
de nossa capital, no fim de
semana jogou e bem contra

o milionário Palmeiras e

conquistou um empate em

dois gols, figurando na

décima - primeira posição
com 18 pontos e já pensando
na Copa Sul Americana. Na
próxima rodada do Brasileirão, o azulão jogará, de novo, em casa, diante do Cuiabá. Será

depois de amanhã, 3, às llh da manhã. Dá-lhe Avaí!!!

Segundona Catarinense
A Segundona catarinense, que insistem em chamar de série B, tem o Criciúma na

liderança com 10 pontos ganhos. Do sul, em quinto aparece o Caravaggio, de Nova Veneza

com 7 pg e em oitavo o Tubarão, com 4 pg, que jogará amanhã, 2, às 15h em Blumenau,
com o Metropolitano.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 1Ui • CENTRO - LAGUNA

Fone/fax: (48) 3644.1930

O sempre glorioso Barriga Verde FC, em registro de 1962, quando enfrentava de igual para igual,
os times da Liga Tubaronense de Futebol, como Hercílio Luz, Ferroviário, Grêmio Cidade Azul e
ImbitubaAtlético Clube.Em pé, a partir da esquerda, Tonico, Luizinho Cabral, Hamiltinho, Iberê,
Antônio Mattos, Trincha e Pedrinho. Agachados, namesma-ordem, 000 Luiz de Oliveira, Luiz

Paulo, Odilon Caetano, Toninho Rabelo, Pedro da Rosa e Izidro Luiz de Oliveira.
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profi1esion'alem esta1que Na quarta-feira, 29, foi comemorado o dia do

pescador. Nada mais justo do que a coluna em

que semanalmente destaca tantos profissionais,
homenagear uma das classes mais tradicionais.
da cidade. Foi inspirado nos passos do pai, que

pescava nos Molhes, que Wilson Francisco dos
Santos, o "Safico", despertou um verdadeiro

fascínio pelo mar: "Lembro que quando tinha

uns 12 anos, gostava de acompanhá-lo na pesca.

Ele, por sua vez, queria que eu fosse estudar,
que tivesse um futuro bem diferente", recorda.'

Tamanha insistência acabou levando o menino

criado e crescido no bairro Magalhães por ou�ros caminhos, mas longe de se desvencilhar por completo
da antiga paixão: "A ideia de ter outra profissão acabou vencendo. Fui trabalhar no Corpo de Bombeiros,
mas a alma de pescador nunca me deixou, prova disso, é que durante todos esses anos, e hoje, depois de

aposentado, aqui continuo, pescando e contribuindo para renda. familiar" .

Casado com Terezinha, pai de Erotildes e Janaína, avô de cinco netos, e bisavô coruja do Lorenzo,
ele conta aos leitores um pouco de seu dia a dia: "Acordo sempre por volta das 6 horas e sigo para os

Molhes. Lá permaneço até o final da tarde, quando vou para casa. Não gosto de ficar parado, estou
sempre procurando alguma coisa para fazer, seja um reparo doméstico ou uma atividade física".

Sobre a importância da pesca, Safico destaca: "Ela garante renda, através da venda dos peixes, ou até

mesmo para consumo próprio da casa, colaborando com a redução das despesas".
Se o assunto é o entrosamento com os botos, ele responde com a propriedade de pescador: "Essa

interação é maravilhosa. Quem passa a primeira vez, pode realmente achar que todos são iguais, mas
quem convive com o dia a dia, vê que cada um deles tem uma galha diferente, as fêmeas possuem uma

tonalidade, o macho tem outra. Até a forma de respiração deles é muito exclusiva".

Entre os momentos vivenciados que marcaram sua trajetória até aqui, cita alguns deles: "Levar o

nome de nossa cidade para o Brasil e o mundo é muito emocionante. Ver a nossa pesca passando em

matérias internacionais é algo que mexe com o coração da gente e proporciona muito orgulho pelo que
se faz".

Ainda pretendo - deixar meu legado e através do

meu trabalho conscientizar sobre a preservação dos

botos e do meio ambiente

Meu amuleto da sorte é - a minha intuição

O melhor conselho que já recebi - foi dos meus

pais. Saber tratar bem as pessoas e estudar

Sou fã n° 1 - dos meus irmãos

O que me tira do sério - não tem nada específico.
Depende da situação
O que mais gosto no meu trabalho - tudo que ele
me proporciona

LAGQíiQ'�,(SmA-FÊfRÁ�l§ii!>E JU:t.NO D� 2tl�2; I; f1.•
- - ._ - - _, _.

•
-
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Henio
CatdolO

CORRETOR DE IMÓVEIS
(481 3641.0024 .�99986.1119
www.henioimoveis.com.br

__________________________________________________________________________________________________________________________
r

Soltas

No Jóta Raulino e. o Cidadão, de sábado, 25, pela Rádio Hits,
FM 87.9, foram entrevistados o ex-prefeito Everaldo dos

Santos, sempre atendo na cena atual, o vice-prefeito de
Tubarão e pré-candidato a deputado federal, Caio Torkaski
e o "menino do agro" na região da ilha, Ricardo Ramos. No

programa, o canto de Léo Ferreira e a acordeon de Giliard,
deram o colorido musical.

1)

Amauri Luckina, como todos nós, torcendo pela recuperação da saúde
do sempre craque Roberto Dinamite. Luckina também encaminhou dois

registros do "galinho", um com o "futuro Zico" (e quem duvida?)
e outro em frente ao Centro de Treinamento que leva o seu nome.

A iluminação pública
está cada vez pior,
precária mesmo,
registrando

um verdadeiro

apagão em tudo

quanto é lugar.
Chega a assustar.

Com a licença a ser

pedida pelo Senador

Jorginho Mello, a

suplente, dona Ivete

Appel da Silveira,
viúva do nosso sempre
governador Luiz
Henrique da Silveira,
assumirá o cargo no

próximo dia 31.

Entre os

patrocinadores da
Oktoberfest 2022,
em Blumenau, o
Bradesco, Koerich

e Altenburg.

Entramos no mês de julho e pouco ou quase
nada se fala sobre a instalação de quiosques na
orla lagunense, acabando de vez com a bagunça
que se repete a cada verão. Ontem soube-se até
que o secretário de Turismo, José Mello Júnior

'

já teria uma ideia a ser colocada em prática.
Que assim seja!

f,...

Os presidentes da Sociedade Musical
União dos Artistas (executivo e de
honra), respectivamente Giovane
Cardoso e Sidney Soccas Ribeiro,

enquadrando na foto
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VEREADORES PEDEM AÇOES NA ENTRADA DACIDADE
Veementes, durante o Grande Expediente da sessão

ordinária de segunda-feira, 27, os Vereadores Rodrigo
Bento e Rhoomening Rodrigues, reivindicaram ações por
parte da prefeitura para a Rodovia de entrada da cidade

•

que corta principalmente o bairro Portinho e que tem

sofrido seguidos acidentes fatais. Os moradores falam em

lombadas eletrônicas e até já prometeram fechar o trecho,se
nada for realizado.

Rodrigo' Bento comentou sobre a manifestação dos
familiares e amigos de uma jovem que morreu na última

semana, na Rodovia Francisco Pinho, antiga SC-436,
entrada da cidade. O vereador pediu empenho do prefeito
Samir, que é próximo do governador, por melhorias, que
também precisa de iluminação. Pediu fiscalização da Polícia
Militar e da GuardaMunicipal. Apopulação pede justiçapor
Yasmin, a jovem que morreu atropelada semana passada.
Vários acidentes' já aconteceram e nada é resolvido, nada
é feito, disse Rodrigo, que foi aparteado pelos vereadores
Nádia Lima, Hirã Ramos e Gustavo Cypriano dos Santos'

Por sua vez, Rhoomening de Souza Rodrigues, iniciou
sua fala pedindo um minuto de silêncio, pela memória
de Yasmin. Na sequencia o vereador leu um manifesto

·

entregue ao 'Poder Legislativo, contendo mais de 500

assinaturas, pedindo melhorias na rodovia Francisco
Fernandes Pinho, como alargamento da pista, redutores de
velocidade e mais ações do poder público. Após a leitura,
o edil manifestou sua indignação sobre o fato, pedindo
providências à justiça, pois se fosse um parlamentar estaria
preso. O Poder Público precisa fazer alguma coisa, já
que ali se contabiliza, pelo menos, oito vítimas fatais. O
estado precisa tomar providências imediatamente, cobrou.
Ele também disse que Vários requerimentos já foram

aprovados e nada é resolvido. A vítima foi arrastada por
pelo menos 160 metros. O mínimo que a família quer é a

justiça. O vereador pediu a prisão do condutor, que estaria

embriagado. O vereador abriu a palavra a uma liderança do

movimento, Peterson do Nascimento, que pediu justiça. Ele
também ressaltou a responsabilidade do estado, citando que
uma rodovia estadual, em Gravatal, tem vários redutores
de velocidade, e só aqui dizem que é proibido, recebendo
apartes dos vereadores Hirã Ramos, Gustavo Cypriano dos

Santos, Patrick Oliveira, Jaleel Farias e Anderson de Souza.

População apresenta manifesto que pede melhorias
na SC-436, rodovia de acesso a cidade de Laguna'

Familiares; "amigos, motociclistas e a população em
'" geral estiveram na sessão ordinária de segunda-feira, 27,
quando ,entregaram um manifesto, pedindo apoio para
.melhorias na rodovia Francisco Pinho, onde na última
semana ocorreu um acidente com vítima fatal, totalizando
oito vítimas já registradas no local, como o de Yasmin, no
último dia 16.

Ela estava em direção ao seu trabalho em um

supermercado atàcadista, quando a motocicleta que
pilotava foi atingida por um automóvel, sendo arrastada

por aproximadamente 160 metros, com a jovem deixando

marido, dois filhos, pais e amigos.
O

. presidente da Câmara, Rhoomening de Souza

Rodrigues, recebeu o manifesto, justo no momento em que
usava o Grande Expediente, e que prometeu encaminhar ao
Governo do Estado.

Foi solicitado que a prefeitura preste atendimento à

família,neste momento de dor.

Lideranças pedem esclarecimentos

sobre superintendência da região da ilha

Ainda na sessão desta semana,foi aberta a palavra a

Ricardo dos Santos Ramos, morador da região da ilha, que
falou em nome de todas as entidades de classe pesqueira
e pecuária, comentando sobre as instalações da referida

· Intendência, denunciando quemuitosmoradores ainda estão
sofrendo por conta da última enchente e até lamentou que

·

falta alguém que represente a população na Secretaria de
Pesca e Aquicultura, Pediu providências para a solução dos

problemas da região da ilha e do canal da Madre, Lamentou
o fato de ter ouvido que a Superintendência da Ilha iria
mudar de lugar, o que não seria aceito pela população.
ORDEM DO DIA/PROJETOS VOTADOS

Projeto de Lei n. 0028/2022
AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos

.

EMENTA: "DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO,
) FACULTATIVA, DE VÁLVULAS DE RETENÇÃO
DE AR (ELIMINADORES DE AR), PARA

HIDRÔMETROS A TODOS OS IMÓVEIS
COMERCIAIS E RESIDENCIAIS DO MUNICÍPIO
DE LAGUNA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS"
JUSTIFICATIVA: " ...0 presente projeto de lei dispõe sobre
a instalação de equipamento bloqueador de ar na tubulação
de abastecimento de água que antecede o hidrômetro de
seu imóvel, em nosso Município. Bloqueadores de ar, cuja
instalação precede a dos hidrômetros, são dispositivos que
se destinam a eliminar o ar existente em tubulações do
sistema de abastecimento de água, impedindo, assim que o

ar seja calculado na conta mensal de água do consumidor,
além de preservar a vida útil dos hidrômetros que giram
em alta velocidade por conta do 'ar expelido na tubuiação.
Neste sentido, considerando que o hidrômetro não distingue
a diferença entre are água, e este ar, ao ser empurrado pela
água, entra no relógio girando mais rápido do que essa,
tem-se por necessária a instalação deste eliminador, a qual,
conforme estudos, permite maior economia e beneficia,
assim, uma cobrança mais justa das tarifas. Ressalta-se,
outrossim, que as tubulações das redes de abastecimentos
de água, quando desligadas por motivos operacionais
ou decorrente de crise hídrica, necessitam de total ou

parcial esgotamento da tubulação, resultando, assim, no

adentramento de ar na tubulação. Desse modo, quando a

rede é novamente operacionalizada por questões técnicas,
além do ar já presente na tubulação ociosa, para que a água
consiga adentrar ao sistema de distribuição, é necessária a

pressão proveniente de ar comprimido injetado, fazendo
com que os hidrômetros registram o consumo. Neste caso,

portanto, tem-se, também, por penalizado o consumidor,
ainda que este pouco consuma ou economize. Logo, com tais

dispositivos, ter-se-á uma cobrança mais justa das tarifas,
uma vez que somente será contabilizado o que, de fato, foi
consumido. Diante do exposto, solicitamos a respectiva
apreciação, na certeza de que após o trâmite regular, será ao

final deliberado e aprovado na forma regimental."
Discussão/ Segunda Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE

Projeto de Lei Complementar-no 0014/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: INSTITUI � TAXA DE SERVIÇOS
AMBIENTAIS NO ÂMBITO DA FUNDAÇÃO
LAGUNENSE DO MEIO AMBIENTE - FLAMA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto de Lei

Complementar visa atualizar os valores da Taxa de.

Serviços Ambientais no âmbito da Fundação Lagunense
do Meio Ambiente - FLAMA. Referido Projeto de Lei

Complementar revoga a legislação atual sobre 0 tema (Lei
Complementar n. 172/2007), que onera os contribuintes
com parâmetros desatualizados. A nova legislação prevê
a isenção do pagamento da Taxa aos órgãos e entidades

integrantes da /administração direta e indireta da União, dos
Estados, do Distrito Federal e dos Municípios, às pessoas
físicas e jurídicas que apresentem projetos ambientais

que comprovadamente proporcionem a preservação, a

recuperação ou à melhoria do meio ambiente, inclusive
os projetos de pesquisa e educação ambiental, bem como

demais os serviços indicados no Anexo Único do projeto de

lei, situações nãoprevistas na lei atual.Ainda, prevê desconto
de 90% (noventa por cento) da Taxa para a pessoa física

que comprove hipossuficiênciã financeira, ou seja, aquela
. que possua renda mensal familiar de até 3 (três) salários
mínimos, o que não é previsto pela atual legislação. Dessa
forma, a nova legislação vem para atualizar a cobrança dos
valores da Taxa, sem se descuidar das hipóteses de isenção
e desconto em benefício da sociedade lagunense"
Discussão/ Primeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0015/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DO

MEIO
\ AMBIENTE (PMMA) DO MUNICÍPIO DE

LAGUNA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente projeto de lei visa
instituir a Política Municipal do Meio Ambiente (PMMA)

, do Município de Laguna. Trata-se de um marco legal
normativo municipal e norteador para todas as pessoas

.que pretendem empreender no Município de Laguna, sem

deixar de atender a necessária e essencial proteção do
meio ambiente local para a� presentes e futuras gerações.
Referida Política decorre de um Termo de Ajustamento

�

de Conduta (Inquérito Civil n.06.2016.00001834-1, atual>
Processo Administrativo n. 09.2019.00002333-4) firmado
entre o Ministério Publico do Estado de Santa Catarina, o
Município de Laguna e a Fundação Lagunense do Meio

Ambiente (anexo I) que, dentre as suas cláusulas, prevê a

obrigação de formulação da Política Municipal do Meio
Ambiente (PMMA), de acordo com o disposto no art.2°,
II, da Resolução CONSEMA n. 117/2017, em um único

diploma legal (Cláusula 23), além de outras obrigações
assumidas entre os compromissários e constantes no

.r

referido Termo. Além disso, trata-se de obrigação legal,
decorrente do art.· 9°, III e VII, da Lei Complementar
Federal n. 140/2011. Este projeto, de lei estabelece os

princípios, objetivos, diretrizes e instrumentos da Política
Municipal do Meio Ambiente (PMMA) do Município de

Laguna, incluindo o combate às mudanças climáticas como
um dos seus princípios; organiza e estrutura o Sistema

Municipal do Meio Ambiente (SISMUMA) no âmbito

municipal; institui o Sistema Municipal de Informações
sobre o Meio Ambiente (SISMIMA) nõ Município; trat;""
do Planejamento Ambiental e da Educação Ambiental
como fatores essenciais para o desenvolvimento ordenado
do Município; e normatiza o licenciamento ambiental e a

fiscalização ambiental no âmbito municipal, atividades

já exercidas atualmente pelo órgão ambiental municipal
- a Fundação Lagunense do Meio Ambiente. Em suma,
trata-se de um projeto pioneiro para o Sul do Estado de
Santa Catarina, haja vista que a maioria dos municípios
catarinenses não dispõe de um sistema normativo integrado
sobre o meio' ambiente no âmbito local."
Discussão/Primeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE
I

Projeto de Lei n. 0025/2022
AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: ALTERA A DESTINAÇÃO DE BOXES
DO MERCADO PÚBLICO DE LAGUNA E

DISPOSITIVOS DA LEI N° 2.131/2019 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS v

JUSTIFICATIVA: "Trata-se, em apertada síntese, de

Projeto de Lei Ordinária que visa alterar a Lei Ordinária
n° 2.131/20 19 (e posteriores alterações) que instituiu o

regime de concessão onerosa de uso dos boxes do Mercado
Público de Laguna, mediante licitação. Após longo tempo
de revitalização, foram destinados 24 (vinte e quatro) boxes
para uso comercial a serem explorados pela iniciativa

privada no regime da supracitada lei, contudo, tendo em

vista. ter sido aprovada uma Emenda Parlamentar à Lei
Ordinária originalmente proposta, 1 (um) dos 24 (vinte e

quatro) boxes foi destinado aos "pescadores artesanais
que atualmente ocupam as docas do cais para a venda de

pescados". Foram realizadas licitações para cessão dos
boxes em agosto de 2020 e agosto de 2021, bem como

chamada pública em outubro de 2021 que ensejaram nO
formalização de contrato de concessão de 9 (nove) dos 23

(vinte e três) boxes disponíveis. Importante destacar que é

obrigação da Gestão Municipal, tendo em vista o interesse
em ocupar o maior número de boxes possíveis, diagnosticar
e criar mecanismos para ocupação dos boxes ainda vagos.
Assim, foram efetuados diversos debates com os atuais

cession�rios, entidades de classe e o IPHAN/Laguna, que
resultaram na proposta de alteração dos usos de alguns
desses boxes, inclusive diante do atual projeto de criação
da "Casa do Peixe" no prédio oposto ao Mercado Público,
do outro lado das docas, espaço este muito mais amplo,
dinâmico e atrativo aos pescadores artesanais, razão pela
qual propõe-se, também, a alteração da destinação do boxes

.

em questão, para ser objeto de concessão onerosa para fins

comerciais, bem como na possibilidade de que 1 (um)
interessado possa assumir mais de 1 (um) box."
Discussão/Primeira Votação: APROVADO poO
MAIORIA

.

Projeto de Lei n. 0029/2022
AUTOR: Patrick Oliveira
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA PÚBLICA
Discussão/ Primeira Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE
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ACI TEM SESSÃO ESPECIAL DA ALESC
E HOMENAGEIA EX-PRESIDENTES

A Associação
Catarinense de

Imprensa (ACI) Casa

do Jornalista será

homenageada pela
Assembleia Legislativa,
em Sessão Especial, no
dia 4 de julho, às 19h,
para celebrar os 90 anos

da entidade.
Durante o evento,

aserão homenageados os

ex-presidentes vivos da

ACI - o atual presidente
do Conselho Superior,
Ademir Arnon,. e os

jornalistas Cyro Barreto

,Moacir Pereira e

Osmar Teixeira.
liA ACI tem uma

história de coragem
e independência que
merece ser lembrada
e reverenciada. Desde
a sua fundação, e nos

períodos mais sombrios
do País, sempre cumpriu
a tarefa de apoiar o.

�rnalismo e o jornalista,
a liberdade de imprensa
e a democracia. Não

podemos nos esquecer
disso", diz a presidente
'da entidade, Deborah

Almada, há dois anos no
comando da ACL

Sobre aACI
A Associação

Catarinense de Imprensa
foi fundada por um

grupo de jornalistas em

!J;1 de julho de 1932, na
sede da Liga Operária
Catarinense, localizada
à Rua Tiradentes,
centro da Capital, sob
a liderança -de Altino
Fleres. A entidade teve
uma expressiva atuação
em seus primeiros anos,
sendo interrompida
pela ditadura do Estado
NOVO,7 no Governo

Vargas.
Logo após a Segunda

Guerra Mundial ,

& grupo retomou
lfs operações sob o

nome de Associação
dos Profissionais de
Imprensa, fundada na

década de 1950, que
tarnbém deu origem
ao atuai Sindicato

Cyro Barreto Moacir Pereira

Osmar Ayres Teixeira

dos Jornalistas. Em

1968, o jornalista
Alírio Bossle fundou

a Casa do Jornalista,
abrangendo o Sindicato

dos Jornalistas, assim

como o Sindicato

dos Radialistas e

a Associação dos

Cronistas Esportivos.
Mais recentemente,

na gestão do ex

presidente Osmar

Teixeira, a entidade

retornou à sua

denominação inicial de

Associação Catarinense

de Imprensa.
Ex-presidentes vivos da

Associação Catarinense
de Imprensa (ACI)
Casa do Jornalista:
- Ademir Arnon

-Cyro Barreto

- Moacir Pereira
- Osmar Ayres Teixeira

Quem teve a ideia

de mobilizar seus

colegas de Imprensa
na época para fundar e

manter a entidade foi o

jornalista Alírio Bossle,
presidente do Sindicato
dos Jornalistas

Profissionais, também
o primeiro presidente
da Casa. Inspirado no

modelo que encontrou

em Minas Gerais, ele

sonhou em transformar

a nova entidade no

espaço comum a todos

os profissionais de

comunicação social,
e onde passaram a

se encontrar seus

dirigentes e o crescente

quadro de associados de

Ademir Arnon

todo o Estado.
Desde cedo a Çasa

desfraldou entre suas

bandeiras históricas: a

defesa dos interesses
da Imprensa como'

mercado de trabalho

e qualificação
profissional; o incentivo
ao associativismo para
unir a categoria em

torno de suas entidades
de classe, os sindicatos
dos Jornalistas e dos

Radialistas; a defesa
da democracia e da
liberdade de expressão,
com mais

justamente
VIgor

naquela
época em que os

brasileiros viviam sob
o regime militar, de
triste lembrança; e o

resgate da memória da

imprensa catarinense
ainda hoje em processo
de concretização
com o Memorial
da Comunicação
Catarinense.
A sua atuação tem

sido marcada pela
permanente cooperação
com as instituições
públicas e privadas,
pelo apoio aos

segmentos organizados
da sociedade,
pela liderança e/
ou engajamento
a . movimentos do
interesse da área de

comunicação social, e a

causas sociais, culturais,
políticas e econômicas
de Florianópolis e

do Estado de Santa
Catarina. Sempre

mantendo seus

associados engajados
e

_

participantes,
valorizando a

credibilidade, a

independência e os

valores inegociáveis
da democracia, da
liberdade de expressão
e da ética. A sociedade

quer da Imprensa a.

informação correta, que
denuncie as situações
injustas e' cobre as

soluções reclamadas.
A existência da

Casa do Jornalista
também foi marcada

pela mudança de

denominação a partir de
fevereiro de 1990. Uma
assembleia geral foi
convocada para alterar
o estatuto e mudar
a denominação para

Associação Catarinense
de Imprensa. Com

isso, voltou para sua

origem. É qu� em 31

de julho de 1932, por
iniciativa do jornalista e

professor Altino Flores,
havia sido fundada a •

Associação Catarinense
de Imprensa, da qual
foi seu primeiro

presidente. Porém,
circunstâncias políticas

\ nacionais motivadas

pelos avanços e recuos J(

da democracia em

construção no Brasil,
fizeram com que aquela
ACI silenciasse por
vários anos até a criação
da Casa do Jornalista

'>

em 1968.

Hoje, decorridos 90
anos e graças ao esforço
de sucessivas diretorias,
a participação efetiva
dos associados de todo
o território catarinense,
e o apoio de importantes
parcerias públicas «

e privadas, pode-
se afirmar que a

Associação Catarinense
de Imprensa/Casa do

Jornalista éumaentidade

forte, representativa
e prestigiada como

sonharam seus �

fundadores.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Perfil
,,�SIMONE
TOMASELLI
Uma lesão na coluna mudou a

trajetória e
�
os planos para carreira da

lagunense Simone Tomaselli. Formada
em Fisioterapia, a mãe de João Pedro e

Giovana conta aos leitores do JL como se

reinventou e encontrou na costura criativa
sua nova atividade.

Há onze anos no ramo, a focalizada recorda como tudo começou: "Paralelo a

profissão na qual me formei, sempre fui muito chegada ao universo da costura.
Adorava presentear os amigos e familiares com as produções que fazia. Com
a chegada da maternidade e o meu problema de saúde, acabei transformando o

hobbie em profissão. Amo o que faço. É um dom que Deus me deu".
Filha de dona Maria Salete e de "seo" Amador, ela teve na avó materna sua

grande inspiração e incentivadora: "Ela era uma costureira e bordadeira de

mão cheia. Foi minha avó quem me deu minha primeira máquina de costura aos 12

anos e isso-foi um grande incentivo para me empenhar e aprender mais".
Casada com Marcos Vinicius, dona de uma rotina intensa, ela concilia a

profissão com a demanda da maternidade: "Além de empreendedora e propr.ietária
do ateliê Eu Que Fiz byMone, soumãe de dois, e �esponsável por todos os cUIdado;
com a casa. Profissionalmente procuro me organizar com um planner por semana.
Preparo todas as artes, separo os projetos e cumpro a meta do dia. Concílio com a

criação dos filhos e todo auxílio quenecessitam. Mas faço tudo com muito amor,

então o fardo fica mais leve".
Sobre sua atividade, ela explica melhor sobre o que desempenha: "Minha

área de atuação é enxoval, decoração para bebê e lembranças em geral, na linha

de bordado e sublimação. Cada peça produzida é única, pensada para cliente,
planejada e feita com muito carinho. Esse é meu diferencial, personalizar cada.
peça e toma-lá única".

Entre os desafios vivenciados, ser reconhecida é o maior deles: "Ganhar espaço
com tantas marcas por aí, ser vista requer muito empenho. Mas acredito que estou
no caminho certo. Faço das minhas peças minha vitrine, capricho no acabamento,
no atendimento e isso me trás mais clientes".

Natural de Laguna, Simone chegou a morar em outra cidade, mas com a

conclusão da graduação, optou por retornar: " Gosto do ar pacato, da cordialidade
do povo, das facilidades de cidade pequena. Mas queria muito ver o nosso

município com mais industrias. Isso trãria mais oportunidades de-emprego".

JLKids

JOAQUIM IZIDORO CECÍLlO veio ao mundo

no dia 24 de junho, para na companhia do rrn:�o,
Rael, completar o lar de Priscila e Iardel Cecílio.

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

MANUELA FLORA KFOURI completou um aninho
no último dia 29, para alegria da irmã, Inaê, da mamãe

Fernanda e do papai Maurilio Kfouri Neto.

EST. 2021

DOCA3
Gastrobar

(48) 9 9966-1434"
r(.

Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
.

todos os dias, das 11 às 23h.
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SEMANA CULTURAL

cerradas as inscrições ontem, 30, agora a Fundação Lagunense de
toraparte paramontar a programação da 40a SemanaCultural da
cidade juliana, este anomarcada para o período de 23 a 31.

12'0���
.•1!...�T·t

\lEAlDA PAltAt
AtmAçJ\t

Marcada para domingo, 3, a partir das çh, na PraçaVidal
Ramos, mais uma edição da tradicional Feira daAmizade.

Exposição de artesanatos da terra e produtos de produção local.
Além de pescaria do chafariz e cama elástica, a partir das 14h30,

apresentação de Duo Tropical.

No próximo fim de semana, nos dias 9 e 10 de julho, a 3a Festa da
Tainha. Este ano;n evento será realizado em uma estruturamontada
naAvenida CalistratoMüller Salles, no bairro Progresso. Entre as
atrações, no sábado,shows de Jeito Louco e Thiago e Graciano e no

domingo, apresentações culturais daCasaAçoriana de Imbituba,
almoço festivo, entre outros.Mais informações e compra de

ingressos através da conta no Instagram@festadatainhadelaguna

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.
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Amanhecer na Lagoa de Santa Marta

por Douglas Vieira.

Encaminhe sua foto para redator@
.' I

jornaldeJaguna.com.br e participe.

bbio»
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